

## Herzensprojekt

Der Lichtplaner Daniel Kuhn hat seinen Wohlfühlort gefunden und nimmt uns mit auf eine Reise ins Verzascatal, wo die Natur und das Licht für ganz besondere Stimmungen sorgen.



### Wo hast du das Foto aufgenommen?

In Gerra Verzasca. Das Bild zeigt einen Ausschnitt aus der Fassade von unserem Haus, das ich mit meiner Frau Claudia, die Architektin ist, renoviert und umgebaut habe. Der Umbau war sozusagen unser «Hobby» in den letzten drei Jahren.

### Was fasziniert dich am Bauen oder Umbauen?

Mich begeistert das Handwerk, die Sorgfalt und der Umgang mit der bestehenden Bausubstanz ebenso wie die grandiosen Möglichkeiten, die uns natürliche Baustoffe eröffnen. Man lernt immer wieder etwas dazu und muss die Herausforderungen annehmen, die einem die alte Substanz und auch die Umgebung bieten.

### Was ist für dich das Besondere an diesem Ort und an der Region?

Es ist eine andere Welt für mich, die mich entschleunigt. Ich fühle mich dort der Natur viel näher als bei uns im Mittelland. Das Licht und die Farben erscheinen mir reichhaltiger, irgendwie intensiver, die Luft ist klarer. Die Umgebung ist einfach wunderbar – die Tierwelt wie auch die Flora.

### Weshalb hast du genau dieses Bild ausgewählt?

Die Fassade steht für mich für die gesamte Umgebung. Sie ist sehr lebendig und zeigt

sich immer wieder anders, je nach Jahres- und Tageszeit. Die Natursteinfassade wurde mit einem Kalkmörtel restauriert; die Strukturen und die Wärme des Materials sind unbeschreiblich. Auch die Haptik beeindruckt mich immer wieder aufs Neue.

### Du hast vorhin das Licht in der Region erwähnt – für dich als Lichtplaner ist dieses Thema natürlich sehr wichtig. Inwiefern hatte dieses spezielle natürliche Licht Einfluss auf die Lichtplanung in eurem Haus?

Ich habe versucht, die Lebendigkeit von aussen nach innen zu holen und ein Wechselspiel zwischen gerichtetem und diffusem Licht zu kreieren.

### Licht spielt auch beim Fotografieren eine wichtige Rolle. Fotografierst du viel?

Ich fotografiere eher wenig. Meist verpasse ich den Moment, da ich so sehr damit beschäftigt bin, die Umgebung oder Situation zu erleben.

### Was bedeutet dir das Unterwegssein?

Ich bin gern unterwegs, um neue Gegenden kennenzulernen. Wie schon zu Beginn erwähnt, sind es vor allem die Natur, das Licht und die Farben, die mich anziehen. Die besonderen Stimmungen. Aber es geht mir beim Unterwegssein eher um die Qualität als um die Quantität. Ich nehme mir Zeit und genieße den Moment.

Interview: Britta Limper



## Daniel Kuhn

Der eidgenössisch diplomierte Elektroinstallateur und Lichtgestalter FH hat in der Lichtplanung und -gestaltung seine Bestimmung gefunden. 2000 gründete Daniel Kuhn sein Unternehmen Licht & Wohnen in Suhr bei Aarau und rückt private Räume wie auch Geschäftsräume ins rechte Licht.

[www.licht-wohnen.ch](http://www.licht-wohnen.ch)